

—*Sarcome guéri par l'Arсениc.*—“ La Semaine Médicale ” rapporte un cas de guérison complète d'un sarcome par l'arsenic.

La malade était une jeune fille de 23 ans, ayant un sarcome de la tête du péroné, sarcome déjà enlevé à deux reprises. La tumeur avait déjà récidivé, et était du volume d'une petite pomme. L'amputation fut proposée et refusée. C'est alors que le docteur Samter fit un curetage superficiel et fit faire l'examen microscopique du tissu. La tumeur était un sarcome à cellules géantes. On prescrivit des pilules d'acide arsénieux de 1/25 grain chacun, et on porta la dose jusqu'à dix pilules par jour.

Au début du traitement, les ganglions de l'aîne et de l'aisselle étaient tuméfiés et, l'articulation du genou très enflée.

Après 9 mois de traitement continu par l'arsenic, la plaie avait diminué de moitié, et présentait peu de granulations néoplastiques. Les glandes de l'aîne et de l'aisselle avaient aussi diminué de volume et la malade ne ressentait plus aucune douleur dans sa jambe dont elle pouvait se servir sans difficulté.

On fit un second curetage et on continua l'acide arsénieux pendant deux ans—et la guérison est aujourd'hui complète. Plus de ganglions dans l'aîne ni dans l'aisselle ; le genou présente un aspect naturel et il ne reste plus, au niveau de la tête du péroné, qu'une petite cavité remplie de granulations n'ayant aucun aspect sarcomateux. L'examen microscopique de ces granulations n'y a montré aucun tissu sarcomateux.

Il y a eu d'autres cas rapportés, dans lesquels l'acide arsénieux a produit une amélioration considérable.

Cela doit donc encourager les médecins à se servir de ce médicament, mais lorsque, seulement, on ne pourra faire l'opération pour une raison quelconque.

—*Pruritus ani.*—Cette affection que l'on rencontre assez souvent, est aussi désagréable au médecin, par la ténacité avec laquelle elle résiste à tous les agents thérapeutiques. Plusieurs causes peuvent se combiner, ou agir séparément pour la produire. Elle est due quelquefois aux hémorroïdes, elle peut résulter d'un eczéma, et dans d'autres cas son origine est purement nerveuse.

La Belladone, l'Opium, l'Antipyrine, la Cocaine, les applications chaudes, simples, vinaigrées, sont plus ou moins utiles. Berger recommande beaucoup l'introduction dans l'anus, d'une